

L'HOTEL-DIEU DU SACRÉ-CŒUR DE JÉSUS DE QUÉBEC ET LES COMMUNAUTÉS HOSPITALIÈRES

XVI

Le bonheur dans le cloître

La vallée de larmes que nous parcourons, pauvres pèlerins chargés de désirs inutiles et d'illusions trompées, avant d'arriver à la celeste patrie, paraîtrait un désert infranchissable aux âmes convaincues que tout n'est que vanité, excepté aimer Dieu et le servir, s'il n'y avait pas ça et là des oasis propres à faire oublier les fatigues du voyage, à reposer, à reconforter et à donner un avant-goût du vrai bonheur que le monde promet toujours, mais qu'il ne procure jamais.

C'est dans les monastères, dans les cloîtres et dans les couvents que les âmes, qui craignent les trop fréquentes tempêtes et les tristes naufrages de la mer orageuse du monde, ou qui sont fatiguées de la vie agitée et troublée qu'on y mène, trouvent ces oasis, véritables repos des voyageurs, qu'elles choisissent pour demeure stable et permanente, comme étant un port de salut et un refuge assuré. Elles se disent alors avec joie et bonheur comme le Roi-Prophète : " C'est là pour toujours le lieu de mon repos : c'est là que j'habiterai parce que je l'ai choisi. " Ps 131-14

Aussi c'est avec raison que le Comte de Montalembert a dit : " Le bonheur, ce don si doux, si rare et si désiré, règne dans les communautés fidèles à la règle et à la loi de leur existence. "

On a peine à comprendre et à croire cela dans le monde, surtout lorsqu'on est encore dans l'âge des illusions dont on aime tant à se nourrir au commencement de la carrière qui conduit à l'éternité ; illusions pourtant qu'il faut jeter peu à peu le long de la route, pour les remplacer par les soucis, les chagrins et les ennuis qui sont souvent aussi comme les enfants naturels des folies de la jeunesse et deviennent le partage d'un âge plus avancé.

" La vie religieuse, dit le grave auteur de l'*Histoire de l'Eglise Catholique*, Rohrbacher, a pour but de dépouiller le cœur humain des bagatelles, afin qu'il s'élève sans obstacles, avec une liberté toujours plus heureuse et une activité toujours plus calme, à sa destination immortelle.